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Праздник у порога  
Маленькие вартовчане уже сегодня 
могут передать свои пожелания 
Дедушке Морозу. Узнайте телефон.

Помощь для нового бизнеса 
Предприниматели могут рассчитывать 
на значительную компенсацию затрат 
за счет казны Нижневартовска. 

Кудрявая петрушка  
Зачем врачам и учителям хотят 
запретить подарки? У нас есть 
свой взгляд на подобные инициативы. 
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«Самотлор-экспресс» принимает

БЕСПЛАТНЫЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ
по тел. 8 (3466) 49-13-17

КОРОТКОЙ СТРОКОЙС нового года в регионе перехо-дят на новую схему организа-ции школьного питания. В регионе отменяют субсидирование учениче-ских обедов. Однако деньги на компен-сацию в размере 44 рублей на каж-дого школьника поступят из казны Нижневартовска. Средства на эти цели заложены в бюджете города на следу-ющий год. Округ будет осуществлять финансовую поддержку льготной ка-тегории детей. Кроме того, в следую-щем году контроль за качеством пита-ния в Нижневартовских школах будет осуществляться более тщательно. Та-кое решение было принято в октябре этого года на заседании Обществен-ной палаты. Предложение одобрил гла-ва города.Б есплатный проезд нижневар-товских льготников (пенсио-неров и инвалидов) в городских ав-тобусах продолжится и в 2019 году. Получать для этого новые персонифи-цированные транспортные карты не нужно (повторное обращение в Много-функциональный центр не требуется). Их действие для пользователей льгот продлевается автоматически. В на-стоящее время бесплатным проездом по муниципальным маршрутам поль-зуются более 22 тысяч неработающих пенсионеров города.17 декабря с 10.00 до 17.00 в ЖЭУ № 27 по адресу: улица Интер-национальная, дом 2, строение 1 Югор-ский фонд капитального ремонта мно-гоквартирных домов при содействии администрации Нижневартовска про-ведет прием горожан по личным вопро-сам. Специалисты фонда при необхо-димости распечатают собственникам квитанции для оплаты взносов, пояс-нят, как образовалась задолженность, сделают выписки с их лицевых счетов, проведут опрос о неполучении квитан-ций. Также специалисты расскажут, где можно оплатить взносы на капиталь-ный ремонт и как узнать номер своего лицевого счета.В ласти Югры меняют руко-водителя аэропорта Нижне-вартовска. Напомним, АО «Нижне-вартовскавиа» на 100% принадлежит правительству автономии. С 26 дека-бря эту должность займет Олег Мете-лица, он сменит действующего дирек-тора Сергея Бакунина. Решение будет одобрено на заседании Совета дирек-торов сегодня, 14 декабря. Срок буду-щего контракта с новым руководите-лем составит три года. В настоящее время Метелица является заместите-лем генерального директора по опера-тивному управлению производством «Нижневартовскавиа».

Праздник настоящих мастеров
Знание основ своего дела, опыт и изобретательность проявили энергетики 11 декабря. 
Самый масштабный конкурс профессионального мастерства состоялся среди работников 
группы компаний АО «Горэлектросеть». 

ОТРАСЛЬ

Пресс-служба АО «Горэлектросеть»
Юрий Ипполитов К онкурс «Лучший по профес-сии» энергетики организова-ли в шестнадцатый раз. Традиционно он проводится перед Днем энергетика и по сути является праздником: у при-сутствующих есть и отличное настрое-ние, и чувство единения и сопричастно-сти к чему-то большому, и обязательно подарки и награды. В этом году конкурс состоялся не только на предприятии в Нижневартовске, но и в филиалах АО «Горэлектросеть» – в коллективах «Ра-дужнинских городских электрических сетей» и «Пойковских электрических сетей». Лучших по профессии выбирали 

и в «Водоканале» г. Радужного, это так-же филиал АО «Горэлектросеть». - Филиалы АО «Горэлектросеть» мы решили приобщить к нашим традици-ям. Для этого еще летом началась подго-товка к конкурсу. По предложению фи-лиалов мы ввели три новые номинации: «Лучший электромонтер релейной за-щиты и автоматики», «Лучший аппарат-чик химводоочистки», «Лучший свар-щик», – рассказывает главный инже-нер АО «Горэлектросеть» Николай Буга-ев. Поэтому в этом году на конкурсе был отбор в несколько этапов, включающий этапы теоретической части и практиче-ские испытания.Теоретический этап – это тестиро-вание, в том числе и в электронном ви-де с использованием специальных про-грамм. Для выполнения практического 

этапа всем участникам конкурса предо-ставлялись равноценные рабочие места с необходимыми материалами, набором инструментов и приспособлений.Самый первый отбор произвели сре-ди участников, проведя теоретическое тестирование на предприятиях во всех трех городах в конце ноября. Через не-сколько дней лучшие участники со-брались на базе «Горэлектросетей» в Нижневартовске для прохождения вто-рого этапа тестирования. И уже 11 де-кабря состоялась практическая часть конкурса по 11 номинациям. Выбирали лучших электромонтеров, кабельщи-ков, релейщиков, водителей, машини-стов, электросварщиков, контролеров энергонадзора, аппаратчиков химводо-очистки и мастеров.
Окончание на 2 стр.
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МНЕНИЕ АВТОРА 

КУДРЯВАЯ ПЕТРУШКАЗ апрет семян поп ул я рной в народе зелени не на шутку взволновал россиян несколько лет назад. Население живо обсуждало реше-ние ныне бывшего главного санитарно-го врача РФ. С тех пор мало что измени-лось. Инициативы по запрещению чего бы то ни было вместе с предложениями по улучшению жизни россиян сыплют-ся на граждан со всех сторон. Запретить кеды и обувь на шпильках, перекрасить Кремль в белый цвет, изменить цве-та российского триколора, убрать фал-лос Аполлона со 100-рублевой купюры, заполнить вымирающие деревни ки-тайцами, а в школы вернуть политин-формации, ввести, наконец, 30-процент-ный акциз на колбасу, она ведь страшно вредный продукт!.. И конца этому нет. Народ у нас веселят, как только могут.Вот и над последней инициативой чиновников сегодня люди потешают-ся. Речь о предложении Минтруда: за-конодательно запретить бюджетни-кам (врачам и учителям) наравне с гос-служащими получать любые подарки, кроме недорогих цветов и канцеляр-ской продукции. В мессенджерах и соц-сетях на просторах рунета можно сегод-ня посмаковать множество шутейных текстов, типа такого: «Отделом борь-бы с экономическими преступлениями раскрыта глубоко законспирированная банда вареньесбытчиков. Через раз-личные интернет-площадки они реали-зовывали запрещенный продукт среди врачей и учителей посредством тайных закладок в укромных местах. Осознав, что они стали фигурантами дела, варе-ньеманы сейчас дают признательные показания на своих дилеров: «На День учителя мне досталась 200-граммовая банка варенья. И я его съела».Ну да, смешно. Хочется, правда, ве-рить, что новый законопроект от Мин-труда в дело (то есть на утверждение) не пойдет… Но кто его знает. За послед-нее время в нашей стране с подачи вер-ноподданных слуг государевых столь-ко казавшихся неправдоподобными за-конов приняли, что ожидать можно че-го угодно.Все это лично меня наводит на весь-ма печальные мысли, аналогии и логи-ческие заключения. Для меня очевид-но, что подобные инициативы, как та же история с переименованием россий-ских аэропортов, появляются лишь для переключения на себя внимания обще-ства. Уводят таким образом властьпре-держащие взор народный от реальных проблем, которые надо решать, а ре-шать их не интересно и скучно, а глав-ное – сложно.Между тем, за завесой подобных эстрадно-цирковых номеров с нелепы-ми законодательными инициативами осуществляются непопулярные меры, которые коснутся буквально каждого: повышение акцизов и цен на топливо, «индексация» НДС и введение соцнор-мы на электричество, очередные нова-ции в образовании, введение «экологи-ческого налога» в ходе «мусорной» ре-формы, и многое-многое другое, о чем мы все пока и не догадываемся. Все это вообще никак не обсуждается. Но зато весело и разухабисто идет народный стеб по поводу запрета кудрявой пе-трушки или, вот, подарков учителям и врачам – ложных объектов, оттягиваю-щих на себя информационную повест-ку. Лишь бы люди не обратили внима-ния, что на самом-то деле все важные решения принимаются тихо и без их участия. Чтобы они, не дай бог, не захо-тели в этом разобраться и не подумали бы влиять на принятие этих решений.Поэтому чем глупей и курьезней ини-циатива, чем сильнее она притягивает внимание общества, тем больше от нее пользы. 

Павел КОЛИН, 
корреспондент

внаросси

Пав
ко

Праздник настоящих мастеров
ОТРАСЛЬ

Пресс-служба АО «Горэлектросеть»
Юрий Ипполитов

Окончание. Начало на 1 стр.К онкурс традиционно пользуется популярностью среди сотрудников АО «Горэлектросеть». В фи-лиалах к нему отнеслись также с большим интересом. - Участников из Радужного приехало много, все хоте-ли участвовать. Мы провели первый этап теоретиче-ской подготовки и экзамен. Организовали этот конкурс как праздник к Дню энергетика и Дню города Радуж-ный. На нашем предприятии много молодежи, тех, ко-му нужно учиться и повышать профессиональный уро-вень. Поэтому конкурс важен для нас, - говорит глав-ный инженер «Горэлектросетей» Радужного Александр Крот. - Участников в этом году особенно много. На первый этап заявилось 194 человека, на второй отобрали - 90, на третий - 51 человек, - говорит Николай Бугаев.Комиссия оценивала и скорость выполнения опера-ций, и их верную последовательность, качество работ и применение передовых приемов труда, а также куль-туру производства на рабочем месте и изобретатель-ность, рационализаторский подход. Резко снизить балл комиссия могла за нарушения правил охраны труда и технологии и даже за неубранное рабочее место.- Мы расцениваем конкурс как повышение квалифи-кации работников, дополнительное обучение, участ-ники перенимают опыт друг у друга. Планируем прово-дить конкурс в таком формате всегда, так как он помо-гает и обучению, и дружбе коллективами, - подытожил Николай Бугаев.По итогам конкурса будут выбраны сильнейшие спе-циалисты, которые получат денежные премии за 1,2 и 3 место. Победители, занявшие 1 место в конкурсе, будут названы «Лучшими по профессии» и получат добавку к заработной плате на год в размере 10% к окладу или та-рифной ставке.Список всех победителей конкурса – на сайте АО «Горэлектросеть» www.ges-nv.ru.

Город станет краше и ярче

БЛАГОУСТРОЙСТВО

Виктор МалеевВ грядущем году в Нижневартовске продолжится актив-ная работа по благоустройству дорог и прилегающей к ним территории, появится ряд новых зон общественного от-дыха, будет полностью освещена дорога до РЭБ флота. Об этом представителям Общественной палаты города рассказал Вик-тор Ситников, заместитель главы Нижневартовска. Работы, как и в нынешнем сезоне, будут вестись в рамках двух про-грамм «Формирование современной городской среды» и «Ка-питальное строительство и реконструкция объектов города». Полномасштабной реконструкции подвергнется улица Му-сы Джалиля от 60 лет Октября до Ленина. Здесь будет прове-дено комплексное благоустройство с примыканием к застро-енным кварталам. Подрядчики восстановят разрушенные тротуары, для организации стока поверхностных вод с покры-тий дорожек будут сделаны уклоны в сторону существующих проездов.Появится в Нижневартовске и новый сквер Космонавтов. Здесь предусмотрено возведение скульптурной композиции с движущимися элементами (стилизованным кораблем «Со-юз»), установка опор освещения, прокладка сети наружного освещения, устройство плиточного покрытия вокруг скуль-птуры и благоустройство сквера. Участок озеленят: устроят партерный газон, высадят деревья.Также в городе разобьют новый историко-архитектурный комплекс «Комсомол Нижневартовска». Как следует из на-звания, памятник посвятят первопроходцам-комсомольцам, основателям города, которые принимали участие в освоении 

Тюменского Севера. Как отметил Виктор Ситников, нравствен-ной основой комплекса будет являться сохранение историче-ской памяти, увековечивание имен комсомольцев, сыгравших громадную роль в укреплении преемственности поколений.Начнутся в следующем году масштабные работы в рамках проекта по обустройству новой зоны активного отдыха на на-бережной. Здесь разместится бетонный скейт-парк, площад-ка для культурно- массовых мероприятий с открытым малым амфитеатром, игровая интерактивная площадка для детей дошкольного и младшего школьного возраста, мост над ниж-ней прогулочной частью с зоной Wi-Fi, зона проведения ярма-рок народных промыслов, игровая интерактивная площадка «Главный промысел – рыболовство».При финансовой поддержке НК «Роснефть» рядом со зда-нием ШБК будет полностью благоустроен сквер Героев Самотлора. Здесь организуют входы с прилегающих террито-рий в увязке с существующими пешеходными переходами, об-устроят площадки отдыха, предусмотрят комфортное пребы-вание для инвалидов.В рамках муниципального проекта празднования 75-летия Победы в Великой Отечественной войне, будет в следующем году полностью благоустроена и аллея Памяти, которая рас-положена между полосами дороги по проспекту Победы от Дворца искусств до улицы Мира. Благоустроят проспект Побе-ды и в створе улиц Омской и Пикмана.Придет комфорт и в старую часть города. Здесь обустроят улицу Рабочую между улицами Заводской и Осенней. Будет в грядущем году произведено полное освещение микрорайонов № 3 и 4, а также проезда к микрорайонам 3П,4П,5П. А жителей первого микрорайона ждет долгожданная работа по полному водоотведению с этой территории.

Состязание кабельщиков проходило на дейтвующей подстанции.

Лучшего электромонтера до 1000 Вольт  выбирали 
на производственной базе.
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КРИМИНАЛ

СЛОВО – НЕ ВОРОБЕЙК омментарии школьника в соц-сети «ВКонтакте» могут приве-сти к тому, что закончить учебу он мо-жет и за решеткой. А причиной тому стало то, что телекомпания «Самотлор» опубликовала информацию о том, что «актировки» не будет. Недобрая весть так разозлила 15-летнего парня, что он пригрозил взорвать телевизионщи-ков. Эти слова были восприняты все-рьез. Экстренные службы прибыли на место, чтобы обследовать здание и эвакуировать персонал. Информация не подтвердилась. Однако в результа-те поступка была дестабилизирована работа правоохранительных органов, отвлечены значительные силы и сред-ства экстренных служб. В отношении школьника возбудили уголовное дело. 
НИ ДЕНЕГ, НИ БИЛЕТОВЖ итель Нижневартовска 28 лет не смог улететь в отпуск из-за мошенников, сообщает пресс-служба городского УМВД. Он рассказал, что заказал авиаби-леты на одном из сайтов, там же оста-вил реквизиты своей карты и запла-тил 6 тысяч рублей. Через какое-то вре-мя с его карты списалось еще три ты-сячи рублей и вартовчанин обратился к продавцу. На вопрос: «Где билеты?» тот просто рассмеялся. После этого об-манутый парень обратился в полицию.

С РАБОТЫ ТОЧНО ПОЛЕТИТВ Нижневартовске будут судить 31-летнего мужчину, который предоставил липовые авиабилеты для получения компенсации.Мужчина пытался получить компен-сацию в размере более 420 тысяч ру-блей и предоставил в бухгалтерию сво-ей организации отчет об использова-нии льготного проезда к месту отпуска. Однако выяснилось, что его авиабиле-ты подложные. Позже вартовчанин признался, что купил их у неизвестно-го за 30 тысяч рублей.
НАШУ ВЛАСТЬ НЕ ОБЪЕГОРИШЬП рокуратура Нижневартовска утвердила обвинительное за-ключение по уголовному делу в отно-шении жителя г. Нижневартовска. Он обвиняется в совершении мошенни-чества. Следствием установлено, что в 2017 г. обвиняемый, являясь индиви-дуальным предпринимателем, с целью хищения муниципальных денежных средств администрации города, изго-товил документы, согласно которым у него возникли расходы в связи с арен-дой помещения. Подделки были предъ-явлены им для получения субсидий.В результате указанных действий злоумышленник совершил хищение бюджетных средств на сумму 300 тыс. рублей. В ходе предварительного рас-следования ущерб возмещен частично.

 КАРИКАТУРА В   ТЕМУ КАРИКАТУРА В   ТЕМУ

«Горсвет» зажигает по-новогоднему
ФОТОФАКТ

Пресс-служба ЗАО «Горсвет» 
Юрий ИпполитовГ лавная городская елка и ново-годнее убранство на площа-ди Нефтяников – дело рук работников ЗАО «Горсвет» (подрядная организация АО «Горэлектросеть»). В этом году монтаж праздничной ил-люминации на Комсомольском бульваре начался в первых числах декабря. На пе-шеходной зоне от улицы Ленина до сере-дины бульвара специалисты установили шестнадцать оцинкованных восьмиме-тровых опор, между которыми натяну-ли гирлянды с эффектом звездного не-ба. Одновременно создавалась система периметрального освещения площади. Как только закончилась сборка ис-кусственной ели, работники «Горсве-та» приступили к монтажу гирлянд. Для украшения 24-метровой красавицы потребовалось около тонны новогод-ней атрибутики и несколько сотен ме-тров светодиодного провода. В этом го-ду елку украсит разноцветная гирлян-да. Приходите на площадь за новогод-ним настроением, загадайте желание под «звездным небом» от энергетиков. 

Хотелось и всего, и сразу

ИНИЦИАТИВА

Виктор Малеев
Юрий ИпполитовИ менно таким максималистским девизом руководствовались ор-ганизаторы благотворительной вы-ставки «Рассвет творческого поколе-ния», которая стартовала на днях в стенах Драматического театра и закон-чится вечером 18 декабря. Целей у моло-дых и талантливых вартовчан, действи-тельно, много для одного мероприятия. Они хотят и себя показать, и деньги в по-мощь нуждающимся собрать, и сделать некий посыл старшему поколению в ре-шении хозяйственных проблем культу-ры. Но, давайте по порядку.Выпускница художественной шко-лы Карина Губайдуллина поняла, что выставить свои картины просто так в Нижневартовске проблематично. И ста-ла искать единомышленников. В итоге в Центре поддержки семьи она встрети-ла художницу Ульяну Матвиенок. Улья-на, будучи тоже рисовальщицей, идею поддержала и взялась помочь. Решили организовать выставку как благотвори-тельное мероприятие по сбору средств в рамках отдельного проекта Центра «Помоги продержаться». Смысл в двух словах такой: устроить выставку с при-глашением всех, кто захочет помочь вартовчанам, оказавшимся в трудной жизненной ситуации. И, как водится у молодых, захотелось всего и сразу – по-казать свои работы, привлечь как мож-но больше творческой молодежи на от-крытие этой выставки, обратить на себя внимание чиновников администрации 

и коммерсантов, и, конечно, реально со-брать деньги в помощь нуждающимся. На столь масштабную идею отклик-нулся Драмтеатр, который выделил под благие цели фойе. Довольно внушитель-но представленная художественная, ар-тистическая, поэтическая и музыкаль-ная юность Нижневартовска пришла на феерическое открытие. Все работы участников вместить не удалось. Тем не менее, галерея представлена почти сот-ней полотен.Среди гостей открытия экспозиции были представители творческих об-щественных структур, специалисты управления культуры города и коммер-санты Нижневартовска.Участие последних, кроме перспектив помочь деньгами нуждающимся горо-жанам, было объяснено организатора-ми и дополнительным смыслом:- Творческая молодежь уже не в пер-вый год обращается с призывом ор-ганизовать, создать, построить в Нижневартовске специализированную выставочную картинную галерею.  Мы хотим привлечь внимание к этой про-блеме, и, возможно, зародить среди на-ших предпринимателей мысль, что это возможно организовать и по их доброй воле, на их деньги, и на их площадях, – объяснила Ульяна Матвиенок.Что же касается пожертвований с это-го мероприятия, то в ходе открытия вы-ставки, удалось собрать 600 рублей в помощь нуждающимся вартовчанам. Вопрос продажи работ участников вы-ставки организаторы также рассматри-вают. Если это произойдет, половина денег от реализации полотен уйдет на благое дело. Остальное – авторам.

Праздник 
у порога
НАСТРОЕНИЕ

Павел Колин19 декабря в Нижневартовске официально откроется ново-годний базар. Он расположится на улице 60 лет Октября напротив ДК «Октябрь». Там горожане смогут выбрать елку к празднику. Это место станет одной из точек праздничного маршрута, разработан-ного в Нижневартовске в канун ново-годних и рождественских событий. - Для гостей и жителей города на пло-щадке ярмарочного базара будет орга-низована работа торговых пунктов об-щественного питания, можно будет со-греться чаем или кофе. Кроме того, на площади Нефтяников планируем уста-новить четыре объекта общественно-го питания, лавки с сувенирной продук-цией, подарками. Впервые ярмарку ор-ганизуют на территории Комсомоль-ского бульвара, – рассказала начальник управления по развитию промышлен-ности и предпринимательства админи-страции города Ильяна Багишева.Безусловно, главной точкой ново-годнего маршрута в Нижневартовске остается площадь Нефтяников. Для тех, кто решит встретить Новый год на этой площадке в ночь с 31 декабря на 1 января состоится праздничная про-грамма с поздравлением Деда Мороза, концертом от творческих коллективов города.А вот пообщаться с Дедушкой вартов-чане смогут уже с 24 декабря во Двор-це искусств. Здесь откроется резиден-ция его Морозного Величества. Она бу-дет располагаться в детской комнате на втором этаже. На личную встречу надо записаться по телефону 41-26-50. Кроме того, вартовчане могут вос-пользоваться и благами общерос-сийской акции «Позвонить Деду Моро-зу 2019». Она уже стартовала. Для ро-дителей звонок не будет дорогим: он оплачивается по тарифным планам абонентов без каких-либо надбавок. Те-лефон Деда Мороза в Нижневартовске 
31-07-45.Разговор будет происходить в режи-ме автоответчика. При этом Дед Мо-роз спросит, какой подарок хочет полу-чить ребенок на Новый год и попросит рассказать стихотворение, а также за-гадать желание. Звонки принимаются круглосуточно! 
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В свете грядущего строительства в Нижневартовске кванториума для раз-вития детско-юношеских кружков и секций научно-технического твор-чества, особо актуальной становится такая помощь, как грантовая поддерж-ка. Она будет предоставляется на кон-курсной основе на создание и обеспече-ние деятельности центра молодежно-го инновационного творчества на без-возмездной и безвозвратной основе на условиях финансирования расходов по приобретению высокотехнологичного оборудования. Подобный центр – это открытая пло-щадка, где дети и подростки будут учиться воплощать свои инженерные идеи в функциональные прототипы. Главная задача таких площадок – обу-чать молодежь новым технологиям: ро-бототехнике, цифровому производству, моделированию и работе на станках.

Резюмируя сказанное выше, Илья-
на Багишева обратилась через наше 
издание ко всем, кто желает полу-
чить финансовую поддержку:

- Хотелось бы пригласить всех субъек-
тов предпринимательства к нам в управ-
ление по развитию промышленности и 
предпринимательства на консультацию 
для получения финансовой поддержки по 
адресу: ул. Маршала Жукова, 38а, каби-
нет 32, тел. 27-25-41. 

Новая помощь для нового бизнеса
Новые запросы населения по улуч-

шению жизни открывают и новые 
горизонты для развития малого и 
среднего бизнеса. Появляются до-
полнительные ниши в социальном 
предпринимательстве, открываются 
окна возможностей и для инноваци-
онных технологий. Вследствие этих 
изменений меняются и корректиру-
ются планы стратегической работы 
нижневартовских властей по разви-
тию и поддержке новых сегментов и 
направлений местного рынка услуг. 

Все это нашло свое отражение в 
новой соответствующей программе 
Нижневартовска. 

Павел Колин

Собирайте свою аудиториюПринципиально новым направле-нием поддержки потенциально пер-спективного сегмента бизнеса в Нижневартовске, которое отражено в программе,  можно назвать «коворкинг». Сегодня это слово стало очень модным. А перевести его дословно можно как «работающие совместно». На практике это оборудованное офисное место, кото-рое можно арендовать на срок от одного дня до одного года. Расположены такие мини-офисы в коворкинг-центрах.

В управлении по развитию промыш-ленности и предпринимательства счи-тают это направление одним из акту-альных. По словам начальника управле-ния Ильяны Багишевой, благодаря под-держке властей предприниматели с ми-нимальными затратами теперь смогут арендовать такие мини-залы для прове-дения совещаний, бизнес-встреч, собе-седований: - К сожалению, у нас в городе пока нет таких центров, но мы плотно работаем над этим вопросом. С целью поддержки предпринимателей, желающих открыть коворкинг-центр, в муниципальной программе появилась финансовая под-держка на создание коворкинг-центров в виде возмещения части затрат на обо-рудование рабочих мест и помещений для проведения совещаний, конфе-ренций и иных подобных мероприятий. 

Ставка делается на технологический прорыв

Размер финансовой поддержки 
может покрывать до 80% от обще-
го объема затрат и составлять до 
1 млн. рублей в год. К возмещению 
принимаются затраты на приобре-
тение: компьютерного оборудова-
ния, лицензионных программных 
продуктов, оргтехники и офисной 
мебели.

До 2 млн рублей составит общая 
сумма субсидии предприятиям со 
среднесписочной численностью 
работников за предшествующий ка-
лендарный год менее 30 человек. 

До 3 млн рублей – компаниям со 
среднесписочной численностью 
работников за предшествующий 
календарный год от 30 и более че-
ловек.

До 1 млн рублей составит макси-
мальный размер гранта предпри-
нимателю, при этом фактически 
произведенные и документально 
подтвержденные расходы у субъ-
екта (на дату обращения) должны 
составлять не менее 15% от обще-
го объема заявленной субсидии и 
должны быть произведены не ранее 
12 месяцев, предшествующих дате 
подачи заявления на получение суб-
сидии. 

Пусть всегда будет садик!В программе «Развитие малого и сред-него предпринимательства на тер-ритории города Нижневартовска на 2018-2025 годы и на период до 2030 го-да» особое внимание уделено помо-щи тем частным предприятиям, кото-рые решили связать свою деятельность с социальной и высокотехнологиче-ской сферами. Это нашло отражение в конкретных изменениях действующей программы. Итак, давайте узнаем, кто именно и на что вправе получить фи-нансовую поддержку из муниципаль-ной казны. И в чем она, собственно, вы-ражается на сегодня.Согласно прописанным в программе приоритетам, на сегодняшний день од-ним из важных направлений развития города остается развитие лицензиро-ванных частных детских садов, так на-зываемых центров времяпрепровож-дения детей. С целью охвата большего количества нуждающихся в муници-пальной поддержке в 2018 году изме-нился механизм получения финансовой помощи на создание или развитие та-ких центров. То есть раньше городские власти проводили конкурсный отбор для предпринимателей в этой сфере, по итогам которого победителю пре-доставлялся грант. Теперь же власти предусмотрели возмещение понесен-ных затрат для всех обратившихся за помощью субъектов предприниматель-ства, осуществляющих деятельность в данной сфере.  

Большой упор в новой программе сде-лан на развитие инновационного пред-принимательства. Инновации – это на-ше будущее. С целью развития данного сектора в программе появилось два но-вых направления поддержки – это воз-мещение части затрат и грантовая под-держка по этим направлениям.На сегодня субъекты малого бизнеса заняты в торговле и потребительских (социальных и бытовых) услугах. Од-нако спектр инновационных составля-ющих в общей массе частного предпри-нимательства Нижневартовска может быть очень широким. Что касается возмещения затрат из местного бюджета компаниям, дея-тельность которых заключается в прак-тическом применении инноваций, то они будут связанны с конкретными тра-тами. С приобретением машин и обору-дования, результатов интеллектуаль-ной деятельности, программных про-дуктов, арендой помещений, сертифи-кацией и патентованием, субсидия бу-дет предоставляется в размере до 50% затрат инновационной компании, ука-занных в заявке. Для того, чтобы затра-ты были возмещены, компания долж-на будет предоставить документы, под-тверждающие практическое примене-ние или внедрение результатов интел-лектуальной деятельности на террито-рии Нижневартовска. Анатолий Устименко решил продви-гать в Нижневартовске инновацион-ные технологии для нефтесервиса и уже получил возмещение 50% своих затрат. Для этого он получил экспертное за-ключение, подтверждающее прорывной характер своего бизнеса в технопарке Ханты-Мансийска и предоставил бума-ги в местную администрацию:- Безусловно, это весьма крепкая поддержка на начальном этапе веде-ния бизнеса. Особенно для нас, кулиби-ных. Вкладывать в инновации это всег-да риск, связанный с неизвестностью – станет ли востребован на рынке новый продукт или нет. Для нашей фирмы это очень весомая и ощутимая помощь.

МНЕНИЕ ЭКСПЕРТА

Ольга ТОЛСТОЛЕСОВА, 
руководитель 
координационного центра 
социальных проектов: 

- Это очень правильное и справед-
ливое изменение. Таким образом, 
это позволит увеличить количество 
получателей в данном направле-
нии. Другой вопрос, что, по моему 
мнению, такая помощь должна быть 
дифференцированной и учитывать 
востребованность у населения того 
или иного детского сада либо груп-
пы дневного пребывания детей. 
Если качество услуги отражено в та-
ком показателе как посещаемость, 
то здесь можно корректировать 
размер поддержки тому или иному 
предпринимателю соразмерно за-
конам конкуренции. Зачем городу 
поддерживать тех, кто предостав-
ляет невостребованные у населения 
услуги?

На сегодняшний день одним из важных направлений поддержки предпринимательства в городе остается развитие 
лицензированных частных детский садов, так называемых центров времяпрепровождения детей.
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Умный счетчик – умный дом – 
умный город 

В Нижневартовске началось внедрение автоматизированной системы по-
казаний приборов учета потребления электроэнергии и воды, а также об-
щедомового потребления электроэнергии, воды и тепла. Пока это всего 
лишь два дома – экспериментальный на ул. Ленина, 34а и новостройка на 
ул. Ф. Салманова, 3. На Ленина, 34а нововведением довольны и жильцы, и 
управляющая компания. В новом доме система только монтируется за счет 
компании-застройщика. Сегодня и власти всех уровней, и УК, и застройщи-
ки пришли к выводу, что внедрение системы кардинально изменит ситуа-
цию в городском ЖКХ. 

Галина Романенко

К руглый стол «Умный дом. 
Умный город. Умный ре-

гион. Перспективы внедрения 
smart-технологий в ЖКХ» про-
водился по инициативе «Ниж-
невартовского расчетно-инфор-
мационного центра» (НРИЦ), 
организатором стал городской 
департамент жилищно-комму-
нального хозяйства. Для обсуж-
дения проблемы собрались гла-
ва города Василий Тихонов и 
представители городской адми-
нистрации, директора ресурсо-
снабжающих и управляющих ком-
паний, а также представители 
фирм, занимающихся разработ-
кой и установкой систем учета. 

Что представляет собой 
система?«Умные счетчики» (интел-лектуальные счетчики, smart-счетчики) автоматически сни-мают показания и непрерыв-но передают их в информа-ционные системы для расче-тов. Суть системы в том, что-бы жители квартир больше не переписывали и не передава-ли вручную данные. Приборы учета автоматически отправ-ляют по защищенным каналам связи показатели ресурсоснаб-жающим организациям или не-зависимому расчетному цен-тру. Это удобно: не нужно нику-да звонить, бороться с онлайн-кабинетами, ходить с платеж-ками в банк или УК, стоять в очередях и т.д. При этом мож-но ежедневно следить за по-треблением энергоресурсов в квартире при помощи мобиль-ного приложения. 
Что происходит сейчас?Как сообщила заместитель директора НРИЦ Ольга Полож-кова, по данным УК, до 30% собственников сообщают по-казатели с опозданием, ли-бо не подают показания во-все. Злостных неплательщи-ков (имеют большие долги по счетам) или мошенников (ста-вят магнит на счетчик воды и так останавливают подсчет) среди жителей – не более 5%. Большинство просто забыва-ет вовремя опустить бумажку с цифрами в ящик или внести в форму на сайте. Тогда управ-ляющая компания начисляет «коммуналку» по нормативам. Но бывает так, что нормативы ниже, чем реальное потребле-ние. Допустим, в квартире за-регистрирована одна пенсио-нерка, а живет семья с детьми. Они платят, скажем, за 5 кубов воды, а потребляют 15-20. В итоге УК собирает меньше де-нег, чем от нее требует ресур-соснабжающая организация. Бывает и наоборот.«Умные счетчики» – основа экономии, так как исключают ошибки или намеренно иска-женную информацию о потре-бленных ресурсах. Такие при-боры делают процесс начисле-ний платы за коммунальные услуги прозрачным, позволя-

ют выявить и свести к миниму-му потери ресурсов. Поэтому НРИЦ заинтересован в установ-ке таких счетчиков. Установку в жилых домах счетчиков с функцией дистан-ционной передачи показаний Минстрой РФ предлагает сде-лать обязательной уже в 2019 году, но только в новых домах и домах, в которых проводит-ся плановый капитальный ре-монт. Для этого в начале 2019 года будут внесены соответ-ствующие изменения в законо-дательство РФ.
Опыт НижневартовскаЭкспериментальный дом на Ленина, 34а – это 26 квартир, 5 офисов и 11 приборов учета горячей и холодной воды, элек-троэнергии и тепла. Директор УК «Квартал» Ольга Елина, от-метила, что за время экспери-мента удалось найти источник значительных потерь холод-ной воды (мастерскую в полу-подвале), заключить с ней до-говор и свести почти 100% ба-ланс в доме. Владельцы квар-тир дважды в сутки могут при помощи приложения в телефо-не следить за потреблением энергоресурсов. УК в онлайн-режиме также следит за потре-блением во всем доме и разни-цей показателей индивидуаль-ных и общедомовых приборов учета. Компьютерная програм-ма позволяет выгружать дан-ные в «1С-бухгалтерию» для подсчета и создает отчеты для НРИЦ и ресурсоснабжающих организаций. Опыт оказался настолько удачным, что теперь застройщик «Нижневартовск-стройдеталь» заказал монтаж подобной системы учета в доме на ул. Ф. Салманова, 3. Работы по монтажу уже проводит ком-

пания «ИТЦ Электроком». Она же установила систему на Ле-нина, 34а.
Опыт других городовСпециалисты «Электрокома» монтируют в дома приборы российского производителя «Миландр», сотрудничающего с корпорацией «Ростех». Счет-чики этой компании установ-лены и в других регионах. На-пример, в шести городах в Та-тарстане, еще в четырех – в Ярославской области, а также в Москве и Московской области. Как рассказал технический директор АО «ПКК Миландр» Иван Якушкин, «умные счет-чики» они начали производить 6 лет назад. Сейчас в «Милан-дре» ведут разработки, чтобы дополнять автоматизирован-ные системы учета другими оп-циями «умного дома» – видео-наблюдением, датчиками про-течек, датчиками наполняемо-сти мусорных контейнеров и так далее.Системы учета ресурсов мож-но поставить и в новые стро-ящиеся дома, в них монтиру-ются проводные варианты. Во вторичное жилье устанавли-вают либо полностью беспро-водные системы, либо частич-но проводные. То есть систему можно адаптировать к любому дому. Например, в Казани автома-тизированная система учета стоит в нескольких современ-ных 19-этажных домах, в каж-дом из которых по 4-5 подъ-ездов. Иван Якушкин отмеча-ет, что потребление энергоре-сурсов в них удалось снизить на 15% по сравнению с домами без подобных приборов за счет корректного учета общедомо-вого потребления. Кроме того, 

управляющей компании уда-лось снизить количество об-ходчиков: система сама пере-дает все данные удаленно. Вы-года очевидна и для жильцов, и для управляющей компании. 
Почему такие счетчики 
еще не стоят везде?Во-первых, интеллектуаль-ные системы учета – явление новое и потому не повсеместное. Во-вторых, за счетчики нужно платить. Как и кто это будет де-лать на законодательном уров-не пока не зафиксировано. Про-блему поднял директор «УК № 2» Дмитрий Дадеркин: - Законодательство РФ по-зволяет устанавливать соот-ветствующее оборудование при получении согласия соб-ственников. Ориентировочная цена 6-7 тысяч рублей в тарифе не предусмотрена. Кроме полу-чения согласия на финансиро-вание, нужно получить доступ в помещение (есть неблагопо-лучные граждане, отсутству-ют проживающие и т.д.). Ему возразил генеральный директор АО «Горэлектросеть» Юрий Елин: - Самая заинтересованная структура – это УК. Я катего-рически против, чтобы навя-зывать это населению. Сегодня существуют различные фон-ды (Фонд развития ЖКХ, Фонд энергосбережения, Фонд ка-питального ремонта) и нужно двигаться в этом направлении поиска финансов, а также при-влекать инвесторов для целей реализации обсуждаемых ме-роприятий. Заместитель гендиректора АО «Горэлектросеть» по реа-лизации услуг Данила Шейнов внес такое предложение: - Стоимость обслуживания 

этой системы без учета стои-мости оборудования примерно 50 рублей, стоимость обслужи-вания с учетом оборудования – 150 рублей в месяц (включе-ны межповерочные работы, ре-монт, модернизация). В много-квартирном доме можно авто-матизировать все. Это эконо-мит огромные средства в слу-чае порыва, в том числе при наличии системы блокировки подачи воды. Все упирается в финансирование: источников много, нужно работать в этом направлении. Согласно опросам, уже сегод-ня до 80% россиян хотели бы установить «умные счетчики», а более 37% готовы тратить на это личные средства, уж боль-но удобная это штука. В це-лом, участники круглого сто-ла пришли к мысли, что искать средства на внедрение смарт-технологий нужно не в карма-не простых жителей, а в других источниках. Кроме горожан, УК и вла-стей всех уровней свой инте-рес в «умных счетчиках» ви-дят и ресурсоснабжающие ор-ганизации. Как отметил дирек-тор «Горводоканала» Анато-лий Боков, во всех многоквар-тирных домах города соглас-но 261-ФЗ стоят общедомовые приборы учета с возможностью онлайн-передачи данных. Сей-час нужны «умные счетчики» в квартирах с системой онлайн-слежения и возможности от-ключения воды во время поры-вов труб. - Существует комплексная проблема на всех уровнях в ча-сти приема показаний, начис-лений и последующей коррект-ной оплаты. Ресурсники на по-следнем этапе зачастую не по-лучают деньги, которые долж-ны были получить. Поэтому «умный дом» – это решение проблемы, – подытожил Боков.
Что нас ждет?В ближайшие год-полтора на федеральном уровне будет вне-дрен целый ряд новаций в ча-сти реализации недавно при-нятого Минстроем проекта «Умные города». Уже к концу 2018 года каждый регион дол-жен подготовить и утвердить свою программу по участию в проекте, затем будут созданы федеральный и региональные центры компетенций по его ре-ализации, сформирован еди-ный банк данных лучших му-ниципальных и региональных практик, определены пилот-ные муниципалитеты для ре-ализации наиболее амбициоз-ных проектов. Далее будет про-делана определенная законот-ворческая работа, и система «умного ЖКХ» и «умного горо-да» станет нашей реальностью. Участники круглого стола со-шлись во мнении: наш город должен не ждать решения всех проблемных вопросов в верхах, а найти свое место в авангарде процесса наполнения «умными технологиями» современного городского хозяйства, форми-руя и предлагая собственные решения.

В «умном доме» на улице Ленина, 34а системой учета энергоресурсов довольны и жители, и УК.
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НАШ ОПРОС

ОЦЕНИТЕ 
ПРОМЕЖУТОЧНЫЕ ИТОГИ 

МАРАФОНА БЛАГОУСТРОЙСТВА, 
КОТОРЫЙ ИДЕТ 

В НИЖНЕВАРТОВСКЕ?

Полина Ворохова,
жительница микрорайона № 5:- Мы рады благоустройству. Я роди-лась в Нижневартовске и отношусь ко всему, что делают в городе, очень ще-петильно. Конечно, изменения были необходимы. И я очень довольна, что все старое убрали, привели в надлежа-щий вид. Посмотрите, что мы получи-ли в итоге: какие замечательные дет-ские площадки, какие тротуары! Те-перь к нам даже из других микрорай-онов приходят погулять по Комсомоль-скому бульвару.
Василий Антропенко, 
житель микрорайона № 2:- Мы, конечно, проголосовали «За». Опыт 5 микрорайона показал на прак-тике, как это будет здорово. И вот те-перь у нас такие же красота и уют. При-ятно, что к нашему мнению прислуши-вались, когда сверяли свои планы с по-желаниями жильцов. Теперь у дома есть большая вместительная парковка. Некоторые, правда, были против вы-рубки деревьев. Но это же компромисс. На всех не угодишь. Зато теперь во дво-ре нет засилья притулившихся то тут, то там машин. Посмотрите, как весь ми-крорайон преобразился!
Светлана Чалая, 
жительница микрорайона № 1:- У нас в прошлом году очень хорошо поработали. Сделали красивую аллею между школами. А раньше здесь бы-ли буераки. Теперь – любо-дорого. Го-ворят, что весь микрорайон вскоре бу-дут благоустраивать. Надеюсь, что все станет удобным и красивым. Молодцы наши власти, что взялись за улучшение дворов. А то наш микрорайон самый старый в городе, уже все давно обвет-шало, а полномасштабного обновления здесь ни разу не было.
Ирина Гаврилова, 
жительница микрорайона № 2:- Я не нарадуюсь тому, как преобра-зилась территория в наших дворах. Я живу в этом районе с 1987 года. И мне есть с чем сравнить, как было до Мара-фона благоустройства, и как стало по-сле. В нашем дворе все кардинально из-менилось. И дорожки, и подъездные пу-ти. И, наконец, самое главное, обновил-ся детский городок, которого мы очень долго ждали. Здесь раньше стояли две-три конструкции, и все. Детям даже не-где было провести время. Мы очень ра-ды, что микрорайон так преобразился. 

Позади марафон, 
впереди марафон

В администрации Нижневартовска 
прошло последнее в этом году засе-
дание Общественной палаты города. 
Вопросов было несколько, но самым 
важным стало обсуждение итогов Ма-
рафона благоустройства нынешнего се-
зона и планов по продолжению этой ра-
боты на будущее. Напомним, в текущем 
году были окончательно благоустроены 
дворы пятого микрорайона и произве-
дено масштабное переустройство ми-
крорайона номер два.

Виктор МалеевП о мнению директора департа-мента ЖКХ города Максима Ко-ротаева, надо понимать, что работы по благоустройству такой крупной тер-ритории как второй микрорайон – это сложный комплекс согласованных дей-ствий:- Я считаю, что получилось лучше, чем в пятом, – говорит руководитель де-партамента. – Прежде чем приступить к благоустройству, например, ресурсо-снабжающими организациями на тер-ритории второго микрорайона были проведены работы по ремонту сетей в рамках подготовки к зиме. Мы учли те недочеты, что были выявлены в ходе ра-бот в прошлом году. Синхронизировали процессы благоустройства и капиталь-ного строительства – произвели парал-лельно работы по отводу ливневых вод с территории второго микрорайона и освещению (установлено более 130 све-тодиодных светильников). Сложностей было, конечно, много. Стоит отметить, что проекты благоу-стройства дворов заранее согласованы с собственниками жилья.- Жители дома № 18 по улице Омской захотели сделать поменьше детскую площадку и даже избавиться от части деревьев в пользу экологической пар-ковки. Проблема нехватки мест для ма-шин ощущалась здесь особо остро, и мы провели эти работы согласно воле жильцов, – рассказал ио главного инже-нера Жилищного треста № 1 Александр Нарижный.

А вот вартовчане, проживающие в доме № 5 по улице Нефтяников, захотели уста-новить во дворе спортивный городок, что в первоначальные планы не входи-ло. Пошли им навстречу, и управление по физкультуре и спорту удовлетворило эти пожелания и поставило оборудование. А еще, по словам заказчиков, на первых порах было тяжело с самими жильцами, которые упорно не хотели убирать с мест проведения работ свой транспорт. Одна-ко, как только люди увидели результат, ситуация изменилась. В итоге и матери-алы стали подвозиться без проволочек, и работа пошла бурная. Из новшеств, ко-торые появились во втором микрорайо-не: для маломобильных групп населения здесь сделали более плавные съезды на пешеходных зонах. Поскольку микро-району уже больше 40 лет, пришлось рас-ширить и внутренние проезды.Благоустройство в микрорайоне ве-лось сразу на всех направлениях не-сколькими подрядчиками. Отдельные работы шли вплоть до конца ноября. Представитель общественной пала-ты Александр Шнеур результатами пе-реустройства второго микрорайона впечатлен:- Я прожил здесь около 20 лет на Пи-онерской, 11 и очень огорчен, что мои бывшие соседи отказались от участия в Марафоне. А ведь могли получить во дворе спорткомплекс или детскую пло-щадку, обзавелись бы расширенной и удобной экопарковкой. Как я потом вы-яснил, некоторые не знали, что для уча-стия в мероприятии нужно их согла-сие. И здесь, мне кажется, недоработка 

управляющей компании. На разных эта-пах благоустройства я посещал микро-район и сравнивал проделанные рабо-ты, так что могу сказать, что деньги от-работаны с толком и для максимально-го комфорта жителей. Как пояснил Максим Коротаев, выводы в департаменте ЖКХ по окончанию работ во втором микрорайоне сделали такие:- В следующем году будем еще боль-ше обсуждать планы благоустройства с самими жителями. Конечно, и встречи с людьми в школах проводились, и работа по ЖЭУ велась, но этого явно мало. Надо более массово вовлекать людей. В 2019 году будут работать электронные ящи-ки для предложений граждан на сай-тах управляющих компаний. Возможно, разместим и реальные урны в ЖЭУ для рукописных пожеланий от старшего по-коления.По словам Максима Коротаева, пока планов, как и денег на продолжение Ма-рафона нет, но:- В начале следующего года (январь-февраль) надеемся произойдет перерас-пределение средств. Выслушаем поже-лания жителей и еще один микрорайон обязательно сделаем. Когда будет дове-дено финансирование, мы опубликуем объявление о приеме заявок и в итоге определим, в каком микрорайоне прой-дут работы. Критериев много: состоя-ние благоустройства и износ, и главное – желание самих жителей участвовать. Вносить свои предложения в заявку по благоустройству своего микрорайона граждане могут уже сегодня, обратив-шись в управляющие компании.

СТАТИСТИКА МАРАФОНА

Из соотношения 95% из бюджета города и 5% – средства 
жильцов, на Марафон благоустройства в 2017 году потратили 
97,9 млн рублей, в 2018 году – 156,85 млн руб.

В 2017 и 2018 годы соответственно произведено:
- Сплошное асфальтирование – 23 151,1 кв. м и 33 430 кв. м. 
- Тротуары – 6 105,7 кв. м и 7 170 кв. м.
- Стоянки – 6 329 кв. м и 11 520 кв. м.
- Ограждения – 5 460 пог. м и 7 310 пог. м. 
- Заменено 721 и 472 малых архитектурных формы, в том числе 
установлены детские площадки с прорезиненным покрытием.

Глава города Василий Тихонов лично посетил семейные праздники в благоустроенных микрорайонах
по окончанию основных работ на этих территориях.
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АНЕКДОТЫ***Перечитывая книгу через два го-да, ты, по сути, не перечитываешь ее, а читаешь заново. Воспринимаешь со-вершенно иначе и сопереживаешь уже другим героям. То ли дело учебники по квантовой физике и высшей математи-ке! Там всегда сопереживаешь одному герою – себе. ***Заболел ветеринар, который раньше никогда не болел. Приходит на прием 

к терапевту. Сидят пять минут молча, смотрят друг на друга. Терапевт: Ну, на что жалуетесь?Ветеринар: Ну надо же, как у вас все просто!!! ***На детской площадке девочка кри-чит папе:- Папа, или ты подойдешь ко мне или я попрошу бабушку опять приехать к нам на неделю. ***Судьба даровала мне неземную кра-соту, легкий звенящий смех, красивую 

фигуру и способность вольной интер-претации реального положения вещей.***Лайфхак: если замой в вашей кварти-ре станет холодно, откройте окно, по-тому что минус на минус дает плюс.***- Семеро одного не ждут!- Он на машине.- Тогда ждут. ***Когда вам говорят, что никто кроме вас этого сделать не может, это означа-ет, что других таких дураков нет.О
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Овен. На этой неделе вы можете стать популярной личностью, оказав-
шись в центре событий. О вас будут рассказывать, на вас будут обра-
щать внимание, правда, тут и до сплетен недалеко. Открываются новые 
перспективы и возможности, как в работе, так и в творчестве. 
Телец. На этой неделе вам необходимо твердо встать на ноги и начать 
масштабное наступление практически по всем фронтам. Поддержка 
начальства позволит вам избавиться от вражды и интриг коллег. В суб-
боту звезды предсказывают вам тотальную занятость.
Близнецы. На этой неделе вас ждет романтическое свидание. Похоже, 
у вас в самом разгаре головокружительный роман. В четверг, когда эмо-
циональный накал пройдет, может поступить информация, которая от-
кроет перед вами новые перспективы и горизонты.
Рак. Вас ждут успех и популярность. На этой неделе вероятна команди-
ровка или дальняя поездка. Оказавшись в затруднительном положении, 
постарайтесь довериться голосу интуиции, так вы с большей вероятно-
стью избежите ошибок. А вот на логику сейчас рассчитывать не стоит.
Лев. Кажется, в глубине души вы понимаете, что сами себя вводите в 
заблуждение. Приглядитесь повнимательнее к деловым партнерам и 
коллегам: не слишком ли вы им доверяете? Несмотря на это, вам удаст-
ся двигаться вперед, нащупывать и обходить скрытые препятствия.
Дева. На этой неделе вам будет необходимо удержаться на высоком 
профессиональном уровне, даже если ваши мысли направлены совсем 
в другое русло. Уверенность в своих возможностях и последователь-
ность в действиях помогут вам завоевать расположение окружающих.
Весы. На этой неделе вы можете оказаться объектом повышенного 
внимания, не позволяйте робости и излишней скромности помешать 
вам извлечь из этого всю возможную выгоду. Но не старайтесь указы-
вать другим, что им делать. 
Скорпион. На нынешней неделе может резко возрасти ваша актив-
ность, что не замедлит положительно отразиться на всех ваших делах. 
Для того, чтобы успешнее справляться со сложными задачами, поста-
райтесь заранее их распланировать на всю неделю вперед.
Стрелец. На этой неделе вам может быть сложно переключаться с ре-
шения своих проблем на проблемы окружающих людей. Не стоит путать 
работу и дружбу: можно легко остаться и без бизнеса, и без друзей. По-
старайтесь не общаться с людьми, которые не вызывают у вас симпатии.
Козерог. Начало недели может быть весьма напряженным, поэтому 
запаситесь терпением и не предпринимайте никаких решительных ша-
гов. Вероятны позитивные перемены на работе. Постарайтесь в выход-
ные восстановить затраченные силы.
Водолей. На этой неделе появиться шанс разрешить противоречия, 
которые беспокоили и тревожили вас. Но для этого потребуется разу-
мный компромисс с вашей стороны. Четверг может огорчить вас мел-
кими неприятностями, но это плата за отсутствие крупных проблем.
Рыбы. Нежелательно суетиться и спешить, плывя против течения, вы 
только зря израсходуете силы. На работе ведите дела грамотно, про-
думывайте каждую мелочь, и тогда все получится. Во вторник лучше не 
показываться на глаза начальству.

ГОРОСКОП НА НЕДЕЛЮ 
с 17 по 23 декабря 2018 г.

В тепле и с интернетом: югорчане тестируют «умную» остановкуП ервая в Югре «умная» остановка появилась в Когалыме. Те-перь в ожидании автобуса пассажиры могут воспользовать-ся бесплатным Wi-Fi. Пилотный проект запустила администрация города, а интернет-провайдером выступил «МегаФон».Подогрев сидений, светодиодная подсветка, четыре гнезда для подзарядки телефона и бесплатный доступ в интернет – все это есть на остановке «ГУС» на улице Дружбы народов в Когалыме. Си-стему на базе платформы HvalaCloud внедрила компания «Умные Технологии» по заказу администрации города, а для передачи дан-ных был выбран самый быстрый в стране интернет «МегаФона».- В утренние часы на остановке собирается 30-40 человек, в том числе специалисты, работающие вахтовым методом. Бесплатный Wi-Fi и высокая скорость загрузки помогут пассажирам скоротать время в ожидании транспорта. Уверен, именно общедоступный интернет – основа для развития городского пространства и цифро-вого общества, – отметил руководитель по продажам на массовом рынке «МегаФона» в Югре и на ЯмалеДмитрий Щелгачев.Чтобы на остановке воспользоваться бесплатным Wi-Fi, нуж-но найти сеть Kogalym Free. Авторизация, согласно федерально-му закону, происходит по номеру телефона, код доступа приходит в SMS. Система запоминает данные пользователя, поэтому реги-страция требуется только один раз. Радиус действия сети – око-ло 20 метров.- Современные, хорошо оборудованные остановки с актуальной информацией о работе транспорта улучшают качество жизни в го-роде. Мы организовали бесплатный доступ в интернет в одном из павильонов в качестве пилотного проекта, а если горожане оценят инициативу, то мы продолжим данную работу, – рассказал глава Когалыма Николай Пальчиков.
На правах рекламы
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О ТИПОГРАФИИ
Расчет стоимости тиража, система 
проверки макетов, оформление за-
каза онлайн, без выходных.

ДОСТАВКА
Доставим заказ в ближайший к вам 
пункт выдачи или до офиса в удоб-
ное время и день.

МЫ ГАРАНТИРУЕМ
Мы дорожим нашей репутаци-
ей. Если тираж будет поврежден 
во время транспортировки, мы 
перепечатаем и доставим его бес-
платно.
ВСЕГДА НА СВЯЗИ
Связаться с нами можно любым 
удобным для вас способом: по 
телефону в рабочее время отдела 
продаж или в любое время через 
форму обратной связи.

ПОЛЕЗНАЯ ИНФОРМАЦИЯ

Компания «Данцер» объявляет старт 
«Новогоднего марафона подарков»!В преддверии нового года, каждый абонент,посетивший офисы Данцер и опла-тивший услуги от 3 месяцев и более в период с 17 декабря по 31 декабря , гарантированно получает подарок от компании и партнеров. Партнерами Ново-годней лотереи выступили: холдинг «Первый ТВЧ», телекомпания «Red Media», те-лекомпания «Стрим», телекомпания «Сигнал Медиа», и интереснейшие детские те-леканалы «Мультимания» и «Nickelodeon».Приглашаем всех!• ПРОДАЕТСЯ 3-комн. кв. в 9-эт. кирп. 

доме ( 3 эт.) по ул. Дзержинского или 
МЕНЯЕТСЯ на 1 комн. кв. Собственник. 
Тел.: 8-982-543-07-60, 8-919-538-49-06.
• ПРОДАЕТСЯ 3-комн. кв. ДСК (8 эт., 10 
мкр.) или МЕНЯЕТСЯ на кв. в городах 
Московской обл., Самаре или Кемеро-
во. Без посредников. Варианты. Тел.: 
8-992-350-35-96, 8-922-772-86-49.
• ПРОДАЕТСЯ 2-комн. кв. инд. плани-
ровки в кирп. доме (63,3 кв. м, 8 мкр.). 
Собственность. Посредников прошу не 
беспокоить. Телефон 64-87-40.
• ПРОДАЕТСЯ 2-комн. кв. МСК (боль-
шая) по адресу: ул. 60 лет Октября, 42 
(58 кв. м, частично меблирована, кос-
метический ремонт, балкон застеклен), 
во дворе автостоянка, в шаговой до-
ступности три детсада. Цена 3 млн 200 
тыс. руб., торг. Тел. 8-912-936-30-65.
• ПРОДАЕТСЯ 1-комн. кв. по адресу: 
пр. Победы, 6б. Цена договорная. Тел. 
8-982-534-03-42.
• СДАЕТСЯ 1-комн. кв. по адресу:  ул. 
Мира, 3, (меблирована) славянам. Те-
лефон 8-912-534-62-48.
• СДАЕТСЯ 1-комн. кв. на длительный 
срок. Цена договорная Тел. 48-09-48.

• ПРОДАЮТСЯ две комнаты в 3-комн. 
кв. ДСК (30 кв. м) или МЕНЯЮТСЯ на 
жилье в г. Самаре. Варинты. Срочно. 
Тел.: 480-616, 8-919-538-49-06.
• ПРОДАЕТСЯ комната (12 кв. м) по 
адресу: ул. М. Жукова, 5 или МЕНЯЕТ-
СЯ на «гостинку» не менее 15 кв. м в 
г. Йошкар-Оле. Тел. 8-912-930-53-48.
• ПРОДАЕТСЯ комната (17,2 кв. м) по 
адресу: ул. Менделеева, 10. Собствен-
ник. Тел. 8-912-533-78-04.
• ПРОДАЕТСЯ комната в общежи-
тии  или СДАЕТСЯ (10 кв. м, 11 мкр., 2 
эт. 5-эт. дома, меблирована, бытовая 
техника). Цена договорная. Телефон 
8-929-392-41-97.
• ПРОДАЕТСЯ комната в 2-комн. кв. в 
г. Санкт-Петербурге (20 кв. м, 5 эт. 5-эт. 
дома, 7 мин. до ст. м. «Большевиков». 
Цена 2 млн. руб. Тел. 8-90-253-61-03.
• СДАЕТСЯ комната в бывшем обще-
житии на длительный срок (10,4 кв. м). 
Тел. 8-922-410-58-25.
• СДАЕТСЯ койкоместо мужчине на 
длительный срок (15 мкр.) или посуточ-
но (500 руб.) приезжающим для трудоу-
стройства. Тел. 8-982-530-76-34.

• ПРОДАЕТСЯ дом на ул. Первомай-
-ской (9 соток земли, отопление, во-
доснабжение, баня, теплица, насаж-
дения), рядом р. Обь. Прописка. Тел. 
8-922-418-92-51.
• ПРОДАЕТСЯ 2-этажный дом в г. Крас-
ное Село (160 кв. м, под отделку), при-
город Санкт-Петербурга. Цена 4 млн 
300 тыс. руб. Тел. 8-964-342-23-53.

• ПРОДАЕТСЯ земельный участок в
СОНТ «Подземник» (10 соток, свет, 
подъезд круглый год), приватизиро-
ван, в черте города, проезд автобусом 
№ 103. Телефон 8-902-854-92-76.
• ПРОДАЕТСЯ дача в СОНТ «Просека» 
(8 соток, 3-комн. дом с печкой, баня, 
дровник, колодец, беседка, емкость 
под воду, теплица, насаждения, свет 
и подъезд круглый год). Цена 800 тыс. 
руб., торг. Тел. 8-922-77-27-136.
• ПРОДАЕТСЯ дачный участок в СОНТ 
«Просека» в стороне базы «Кедровая» 
(8 соток, жилой вагон-бочка, баня, те-
плица, колодец, хозпостройки, насаж-
дения, свет и подъезд круглый год),  го-
тов к весенним посадкам, не затапли-
вается. Цена 480 тыс. руб., торг. Тел. 
8-902-853-40-21.
• ПРОДАЕТСЯ дачный участок в СОТ «У 
озера» за Старым Вартовском (10 со-
ток, огорожен, электричество, дорога). 
Цена договорная. Телефон 44-87-66.
• ПРОДАЕТСЯ дача для отдыха и души 
в р-не ГПЗ (дом из бруса, баня, хозпо-
стройки, все насаждения), рядом ав-
тобусная остановка. Приватизирова-
на, есть разрешение на прописку. Тел. 
8-912-939-83-01.

• ПРОДАЕТСЯ бак для топлива Планар
(13 л), новый. Тел.: 8-912-939-09-93, 
8-982-882-90-03.
• ПРОДАЮТСЯ запчасти для автомо-
биля КамАЗ-5320: колонка рулевая 
(новая), крыло правое нижнее (1 шт., 
новое), колодки тормозные с новыми 
накладками (2 шт.), шестерни редукто-
ра (ведомая и ведущая 49 и 13 зубьев). 
Тел.: 8-912-939-09-93, 8-982-882-90-03.

• ПРОДАЮТСЯ спальный гарнитур,
детская стенка, прихожая, стенка для 
дома и дачи, компьютерный стол, пы-
лесос «Филипс». Все б/у, в хор. сост. 
Цена договорная. Тел. 8-982-543-07-60.
• ПРОДАЕТСЯ платье праздничное на 
девочку 6-9 лет. Цена 3 500 руб. Тел. 
8-950-525-15-90.
• ПРОДАЮТСЯ елка искусственная 
(1,75 м) с игрушками и пальто зимнее 
(р. 52). Недорого. Тел. 8-919-538-49-06.
• ПРОДАЮТСЯ два шкафа для прихо-
жей. Тел. в г. Мегионе 8-951-971-47-88.
• ПРОДАЕТСЯ дубленка муж. черного 
цвета (пр-во Турция, р. 50). Цена 5 тыс. 
руб. Тел. в Мегионе 8-951-971-47-88.

• ТРЕБУЕТСЯ прораб на стройку для
работы в Нижневартовске. Телефон 
8-922-417-05-23.
• ТРЕБУЕТСЯ на постоянную рабо-
ту ШТУКАТУР-МАЛЯР (отделочник). 
Официальное трудоустройство, 
белая зарплата, соцпакет. Телефон 
8-904-483-27-07. 

КВАРТИРЫ

КОМНАТЫ
ЗАПЧАСТИ, ГАРАЖИ

РАЗНОЕ

ВАКАНСИИ
ДОМА

ДАЧИ

ТРЕБУЮТСЯТРЕБУЮТСЯ  
УБОРЩИЦЫ, ДВОРНИК И ПАРКОВЩИКИ ТЕЛЕЖЕК. УБОРЩИЦЫ, ДВОРНИК И ПАРКОВЩИКИ ТЕЛЕЖЕК.   

Тел. 8-912-200-30-63.Тел. 8-912-200-30-63.


